
一般質問概要 
令和元年９月定例会 №１ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

1 伊 藤 克 也 

（新風クラブ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．民生委員・児童委

員について 

１．民生委員・児童委員の現状と課題について 

 ⑴役割や活動内容、これまでの制度改革等について、また年

齢構成や欠員状況は 

 ⑵欠員町区への対応と担い手不足への対応について 

 ⑶負担軽減について 

 

 

２．安心・安全なまち

づくりについて 

１．国道34号線加藤田町交差点信号機の新規設置について 

 ⑴本市の新規信号機の要望について 

 ⑵加藤田町交差点の信号機設置について、どの様に認識され

ているのか 

 ⑶課題の整理、解消への対応と関係機関との協議会設置につ

いて 

２．防犯カメラについて 

 ⑴市内設置状況について 

 ⑵小中学校周辺及び通学路、公園等への設置促進について 

 ⑶自治会等への要望に対する助成について 

３．公用車へのドライブレコーダーの設置について 

 

 

２ 樋 口 伸 一 郎 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．豪雨による冠水対

策と排水対策 

１．西田川周辺と旭地区の対策 

２．警戒レベルの運用と対応ガイドラインの検討 

 

 

２．鳥栖市内の私立保

育所全園の総意 
１．私立13保育所連名で提出された「幼児教育・保育の質の向

上についての要望書」に関して 

⑴鳥栖市独自の副食（材料）費についての無償化等の支援 

⑵保育士確保等に繋がる鳥栖市独自の処遇改善策 

 

 

３ 尼 寺 省 悟 

(日本共産党議員団) 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．市長政治姿勢につ

いて 

１．辞職勧告決議案に対しての市長の対応について 

２．架空発注事件について再度減給案を出す考えはないのか。

結局市長自らは何の処分もない。部下の処分に比べてバラン

スを欠くのではないか 

 

２．豪雨・浸水被害と

その対策について 
１．７月豪雨の被害状況は。被害の常襲地帯の対策は 

２．７月及び、近年の京町、本通町の被害状況は 

３．京町、本通町付近はハザードマップには洪水浸水地域に想

定されていないが、豪雨のたびに道路の冠水、住宅の浸水被

害がある。その原因は。その対策は 

 

 

３．保育問題について １．幼保教育の無償化に伴い実費負担が増える逆転現象はおき

ないのか。また市町村が保育所に払う運営費が実質的に引き

下げられることはないのか 

２．無償化によって待機児童がさらに増加しないのか。その対

策は。待機児童数、入所待ち児童について 

３．無償化より待機児童対策が先だと考えるが、なぜ解消でき

ないのか。正規職員・嘱託職員を増やすべきでは 

 

 

 

４．学童保育について １．市長公約に待機児童の解消とある。任期中に実現すべきと

考えるが、いかに 

 

 

 

 

 

 



令和元年９月定例会 №２ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

４ 飛 松 妙 子 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．豪雨被害対策 １．７月21日と８月28日の豪雨について 

２．豪雨被害について 

３．床下・床上浸水した原因と対策 

４．轟木川・大野川・用水路の対策について 

５．道路冠水による通行止め対策（う回路） 

６．放水路沿いのガードレールについて 

７．災害対応訓練について 

 

 

２．障がい児童の保育

教育環境について 
１．就学前の幼児教育・保育について 

２．難聴児の現状と助成について 

３．人工内耳への支援について 

４．就学時の障がい児童への対応について 

 

３．学校の熱中症対策 １．学校の取り組みについて 

２．ウォータークーラーについて 

３．体操着について 

 

 

４．ひきこもり支援 １．鳥栖市の取り組み状況と課題は 

２．8050問題について 

３．ひきこもり支援センターと鳥栖市の連携について 

 

 

５．鳥栖空襲について １．鳥栖空襲の取り組みについて 

２．鳥栖空襲75年、今後の継承について 

３．平和への祭典について 

 

 

５ 松 隈 清 之 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．鳥栖駅周辺整備に

ついて 

１．鳥栖駅東側関係者から提出された要望書に対する本市の見

解について 

２．今後の方針について 

 

 

２．新産業集積エリア

整備事業と農地法違

反問題について 

 

１．事業の進捗状況について 

２．農地法違反状態の解消について 

 

 

３．架空発注問題につ

いて 
１．事件の詳細と総括について 

 
 

４．中学校完全給食の

実施について 
１．これまでの取り組みについて 

２．実施時期について 

 

 

６ 中 川 原 豊 志 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．住みよさランキン

グについて 

１．東洋経済新報社調査による、住みよさランキングの順位に

ついて 

 ⑴ランキング低下の原因について 

 ⑵第６次総合戦略との関連性 

 ⑶今後の課題について（重点的取り組みは？） 

 

 

２．市長の辞職勧告決

議可決に対する、市

長の考えについて 

１．６月議会に於いて、市長の辞職勧告決議を可決した後の市

長の考え方について 

２．市長の行動の変化について 

３．新産業集積エリア整備事業の進捗は 

４．次期ごみ処理施設建設のリサイクルプラザ用地は 

 

 

３．架空発注問題等の

市長責任について 
１．上下水道局の架空発注問題等の市長責任について 

 ⑴報酬の減額案の考えについて 

 ⑵架空発注問題を含む不祥事続きの鳥栖市政への責任は 

 ⑶報酬減額案の再提出について 

 

 

 

令和元年９月定例会 №３ 



発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

７ 内 川 隆 則 

（社会民主党・ 

小さな声の会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．給食センターの地

産地消 

１．現在どの様な状況か  

２．高齢者を守る公共

交通 

１．高齢化時代、更なる対応を  

３．国道３号線、県道

中原～鳥栖線の拡幅 

１．引き続きどう対応されているか  

８ 西 依 義 規 

（ 新 風 ク ラ ブ ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．鳥栖駅周辺整備に

ついて 

１．市長は、駅前交差点はじめ鳥栖駅周辺の課題解決策の検討

を明言されたが、何から始めるのか 

２．鳥栖駅周辺整備基本設計の問題点は何か 

３．これまで策定した「鳥栖駅周辺まちづくり基本構想・基本

計画」の取り扱いはどうなるのか 

４．基本構想で行った鉄道高架立体交差化事業（連続・限度額）、

東口設置などの整備手法の検討まで戻るのか 

５．基本計画には、東側公有地の土地活用について、1,000世

帯のマンションが立地した場合との記載があるが、税収の試

算や効果等は検討したのか 

６．鳥栖駅周辺整備による中心市街地の固定資産税収入ＵＰの

効果はあるのか 

７．基本構想を再検討し、サンメッセ鳥栖と都市広場を子ど

も・子育て世代をターゲットにした施設（子ども図書館・大

型遊具の設置）に変更できないか 

８．生産年齢人口を増やす、中心市街地活性化するという税収

ＵＰの観点から、橋上駅と自由通路による整備を再検討でき

ないのか 

 

 

９ 竹 下 繁 己 
（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．災害対策について １．調整池の必要性 
２．避難所の状況 

３．施設営繕の必要性 

 

 

２．教員の働き方改革

について 
１．何故、教員の働き方改革が必要なのか 
２．佐賀県ＰＴＡ連合会「子どもたちのための働き方改革」に

ついての所感 

３．今後の取り組み 

 

 

10 久 保 山 博 幸 

（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．「高校生からの提

言書」を受けて 

 

１．本市の行政にどう活かすのか？  

２．災害対応について １．災害時における現場と対策本部間の情報伝達の現状は？ 

２．新庁舎建設に於ける情報伝達の考え方は？ 

３．基里・うぐめ田地区の被害状況について 

４．同地区への今後の対応は？ 

５．災害に備えての財政は？ 

６．新庁舎の防災拠点としての耐力はどうか？ 

 

 

３．鳥栖駅周辺整備に

ついて 
１．橋上改札口駅舎要望案の検討について 

２．橋上駅舎白紙撤回のケジメはついたとお考えか？ 

３．駅周辺整備についてはゼロベースで取り組むべきと考える

が 

４．鳥栖ビル跡地暫定活用について 

 

 



令和元年９月定例会 №４ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

11 江 副 康 成 
（自民党鳥和会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．サクラツツジと桜

について 

１．サクラツツジの現状及び由来について 

２．朝日山公園と桜の植樹について 

 

 

２．将来の公共交通網

（鉄道）について 
１．地域公共交通総合連携計画・網形成計画、あるいはＭａａ

Ｓ（Ｍｏｂｉｌｉｔｙ ａｓ ａ Ｓｅｒｖｉｃｅ、マース

とはスマートフォンから電車やバスなどの移動手段を検索

し、予約して支払いまで一括で行えるようにする移動サービ

スのこと）の拠点としての駅について 

２．広域拠点としての九州新幹線新鳥栖駅について 

 ⑴鳥栖市九州新幹線建設等促進期成会について 

 ⑵フル規格新幹線問題についての橋本市長の考えについて 

３．ＪＲ鳥栖駅東口（スタジアム口）について 

 

 

３．次期ごみ処理施設

整備事業問題につい

て 

１．次期ごみ処理施設設置自治体としての鳥栖市の責務につい

て 

２．橋本市長のリーダーシップについて 

 

12 古 賀 和 仁 

（ 基 の 会 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．災害について １．被害状況について 

２．復旧工事と対応について 

３．避難所について 

４．地区からの要望と対応について 

 

 

２．味坂スマートイン

ターと周辺整備につ

いて 

１．進捗状況について 

２．道路の整備計画について 

３．構想について 

４．地区計画について 

 

 

３．鳥栖駅周辺整備に

ついて 
１．計画断念と、ＪＲ、県との関係について 

２．マスタープランと整備の方向性について 

３．鳥栖駅橋上改札口新設の件の要望書について 

４．今後について 

 

 

13 成 冨 牧 男 

(日本共産党議員団) 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．上下水道局におけ

る架空発注問題とコ

ンプライアンス 

１．報告書の提出で全容解明は済んだとの認識か 

２．関係業者への対応は適切だったと考えるのか 

３．入札、契約等の事務は適正に行われてきたのか 

 

 



令和元年９月定例会 №５ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問方法］ 
項 目 要 旨  

14 池 田 利 幸 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．豪雨災害について １．災害状況について（農作物を含む） 

２．今回の災害への対応はどのようにしているのか 

３．緊急速報メールについて 

４．洪水・冠水時の油流出等の恐れはないのか 

５．今後の洪水・冠水被害の予防・軽減策について（ハード面、

ソフト面） 

 

 

２．30年後を見据えた

鳥栖市の在り方につ

いて 

１．今後30年の鳥栖市の人口の推移について 

２．データから見える課題について 

３．少子化対策について 

 

 

15 牧 瀬 昭 子 

（社会民主党・ 

小さな声の会） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

１．豪雨水害 １．今後の見込み、課題、具体的な対応策 

２．被災者と支援者の受け皿 

３．冠水道路の情報発信 

４．他市へのボランティア派遣 

 ⑴支援者募集 

 ⑵支援者派遣マイクロバス 

 

 

２．間伐 １．目的と目標、課題、今後の見通し 

２．非営利団体との連携 

 

 

３．病児保育 １．現状、課題、解決の糸口 

 
 

４．児童虐待予防・防

止 
１．現状認識 

 

 

５．子育て世代包括支

援センター 
１．具体的な課題解決策 

 

 

16 藤 田 昌 隆 

（新風クラブ） 

 

［ 一 問 一 答 ］ 

 

１．プレミアム付商品

券事業について 

１．今回の商品券事業の特徴について 

２．現時点での商品券購入申請件数及び取扱店の応募件数につ

いて 

３．今後の申請率を上げる為の広報活動について 

 

 

２．新鳥栖駅周辺開発

について 
１．駐車料金改定後の駐車場利用台数（一般・大型バス）と収

入の伸びについて 

２．駅前のメモリード建設予定について、市の働きかけ 

３．駅前周辺の開発計画の考えはあるのかについて 

 

 

３．森林環境税につい

て 
１．県森林環境税の実績と今後の方向性について 

２．今回、国施策の森林環境税の仕組みについて 

３．森林環境税の使途について 

 

 

 


